
 

Marktplatz 1   63500 Seligenstadt 

Internet: www.seligenstadt.de  E-Mail: stadt@seligenstadt.de 
Öffnungszeiten: Montag bis Freitag von 8.30 – 12.00 Uhr Donnerstag von 15.00 – 18.00 Uhr  

 

 

NIEDERSCHRIFT  
 

 
 
Gremium: Ausschuss für Umwelt, Energie und Verkehr 

Sitzungsnummer: 21. Sitzung 

Datum: Montag, 25. März 2019 

Beginn: 19:00 Uhr 

Ort: Großer Sitzungssaal, Marktplatz 1, 63500 Seligenstadt 

Anwesend: siehe beigefügte Anwesenheitsliste 

Stve. Biemüller vertritt Stve. Werk 

Stv. Dr. Debertshäuser vertritt Stve. Maldener-Kowolik 

Stv. Kern vertritt Stve. Gassel 

Stv. Wenzel vertritt Stve. Wolf 

 

Zuhörer: 12 

Pressevertreter: - 

Ende: 21:25 Uhr 

 

 

TAGESORDNUNG  

 

ÖFFENTLICH 

 

1. Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 

 

2. Mitteilungen des Vorsitzenden 

 

3. Mitteilungen des Magistrats 

 

4. Aussprache zu TOP 2 und 3 

 

-

 



 - 2 - 

 

  

5. Waldwirtschaftsplan 2019 

- Antrag des Magistrats vom 28.01.2019 - 

Drucks. 16-217/I/891  16-21 

 

6. Umgehungsstraße Seligenstadt 3. Bauabschnitt 

hier: Vorstellung des Vorentwurfes 

 

7. Prüfung Verkehrsberuhigende Maßnahmen Ortseingang Froschhausen 

(Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vom 03.09.2018 

Drucks. 16-177/I/714 16-21) 

- Vorlage des Magistrats vom 18.02.2019 - BERICHT - 

Drucks. 16-223/I/905  16-21 

 

8. Beschilderung Tempo 30 Zone in Froschhausen 

- Antrag der CDU-Fraktion vom 22.02.2019 

Drucks. 16-224/I/922  16-21 

 

9. Bericht über die Ausführung von Beschlüssen der Stadtverordnetenversammlung 

Stand 31.12.2018 

- Drucks. 16-226/I/931  16-21 

 

10. Blumenwiesen 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD, FDP und FWS vom 11.03.2019 

Drucks. 16-227/I/944  16-21 

 

11. Vollständige Begrünung des Parkdecks 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD, FDP und FWS vom 11.03.2019 

Drucks. 16-228/I/945  16-21 

 

12. Zukunft der Holzvermarktung und Waldbetreuung des Kommunalwaldes 

hier: Satzungsbeschluss 

- Antrag des Magistrats vom 11.03.2019 

Drucks. 16-230/I/917  16-21 

 

 

 

Der Ausschussvorsitzende, Stv. Lortz, eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und 

stellt die form-und fristgerecht ergangene Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest.  

 

 

 

Zu 1 

 

Genehmigung der Niederschrift der letzten Sitzung 

Die Niederschrift der letzten Sitzung wird ohne Einwände genehmigt. 
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Zu 2 

 

Mitteilungen des Vorsitzenden 

Der Ausschussvorsitzende, Stv. Lortz, schlägt vor, den TOP 12 als TOP 5a vorzuziehen. 

Dagegen erheben sich keine Einwände. 

 

 

 

Zu 3 

 

Mitteilungen des Magistrats 

Erster Stadtrat Gerheim berichtet, dass das Stadtradeln in diesem Jahr in Abstimmung mit der 

Einhardschule vom 14.08. – 03.09.2019 stattfindet. Er gibt hierzu einen Bericht zu Protokoll. 

 

 

 

Zu 4 

 

Aussprache zu TOP 2 und 3 

Es findet keine Aussprache statt. 

 

 

 

Zu 5 

 

Waldwirtschaftsplan 2019 

- Antrag des Magistrats vom 28.01.2019 - 

Drucks. 16-217/I/891  16-21 

 

Der Ausschussvorsitzende, Stv. Lortz, begrüßt Herrn Löber und Herrn Piper von Hessen 

Forst. 

 

Herr Löber erläutert die Eckpunkte des Waldwirtschaftsplanes sowie die aktuelle Situation im 

Stadtwald und beantwortet zahlreiche Fragen der Ausschussmitglieder. 

 

Der Antrag wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 

 

 

 

Zu 5a 

(vormals 

TOP 12) 

 

Zukunft der Holzvermarktung und Waldbetreuung des Kommunalwaldes 

hier: Satzungsbeschluss 

- Antrag des Magistrats vom 11.03.2019 

Drucks. 16-230/I/917  16-21 

 

Bürgermeister Dr. Bastian erläutert den Antrag. 

 

Der Antrag wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 
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Zu 6 

 

Umgehungsstraße Seligenstadt 

hier: Vorstellung des Vorentwurfes 

  

Der Ausschussvorsitzende, Stv. Lortz, begrüßt Herrn Jäger und Herrn Herr von Hessen Mobil 

sowie Herrn Büpp, Projektleiter vom Planungsbüro. 

 

Die Herren stellen die Vorplanung zum 3. Bauabschnitt der Umgehungsstraße vor und 

beantworten zahlreiche Fragen der Ausschussmitglieder.  

 

Zwischen dem 2. Abschnitt und dem 3. Abschnitt müssen neue gesetzliche Vorschriften für 

Landesstraßen beachtet werden. Da andere Parameter vorgeschrieben sind, ergibt sich in der 

jetzigen Planung eine gravierende Änderung. Die alte Trassierung kann nicht mehr 

beibehalten werden. Zudem wird der Hochkreisel durch eine Einmündung ersetzt. Der Rad- 

und Fußweg wird durch eine Unterführung geleitet.  

 

Zudem kann die Friedrich-Ebert-Straße nicht so angebunden werden, wie es in der ersten 

Planung vorgesehen war. Es werden zwei Alternativen vorgestellt.  

 

Die Bahnlinie in Nähe des THW soll mit einer Brücke überquert werden. 

 

Es entsteht eine rege Diskussion. 

 

Die Pläne werden aufgrund der besseren Lesbarkeit den Fraktionen im 

Ratsinformationssystem zur Verfügung gestellt. 

 

 

 

Zu 7 

 

Prüfung Verkehrsberuhigende Maßnahmen Ortseingang Froschhausen 

(Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vom 03.09.2018 

Drucks. 16-177/I/714 16-21) 

- Vorlage des Magistrats vom 18.02.2019 - BERICHT - 

Drucks. 16-223/I/905  16-21 

 

Stv. Lortz stellt einige Fragen zu dem Bericht des Magistrats, die Erster Stadtrat Gerheim 

beantwortet.  

 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
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Zu 8 

 

Beschilderung Tempo 30 Zone in Froschhausen 

- Antrag der CDU-Fraktion vom 22.02.2019 

Drucks. 16-224/I/922  16-21 

 

Stv. Steibert erläutert den Antrag. Stv. Wenzel führt aus, dass straßenverkehrsrechtliche 

Angelegenheiten eigentlich dem Bürgermeister als Ordnungsbehörde obliegen. Dennoch soll 

der Antrag geprüft werden.  

 

Erster Stadtrat Gerheim macht Ausführungen zu dem Antrag. 

 

Stve. Schäfer schlägt vor, dass der Erste Stadtrat in der Stadtverordnetenversammlung 

mündlich berichten soll und bittet um keine Abstimmung. 

 

Die Abstimmung wird an den Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschuss delegiert. 

 

 

 

Zu 9 

 

Bericht über die Ausführung von Beschlüssen der 

Stadtverordnetenversammlung 

Stand 31.12.2018 

- Drucks. 16-226/I/931  16-21 

 

Stve. Biemüller stellt einige Fragen zu verschiedenen Punkten. Erster Stadtrat Gerheim und 

Bürgermeister Dr. Bastian beantworten diese bzw. sagen Klärung bis zum H+F zu. 

 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

Zu 10 

 

Blumenwiesen 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD, FDP und FWS vom 11.03.2019 

Drucks. 16-227/I/944  16-21 

 

Stv. Kraft erläutert den Antrag. Erster Stadtrat Gerheim berichtet, dass bereits einige Flächen 

sondiert wurden. Als erstes werden 400 qm Rasenfläche auf der Bleiche angrenzend zu St. 

Marien mit bereitgestellten Samen vom Bienenzuchtverein bestreut. Als 2. Standort wird der 

Grünstreifen an der Würzburger Straße zwischen Aschaffenburger Straße und Zellhäuser 

Straße ins Auge gefasst. Zudem wurde bereits mit zwei Kitas Kontakt wegen einem 

Insektenhotel aufgenommen. Eine Stellungnahme des Bauamtes wird dem Protokoll 

beigefügt. 

 

Stve. Biemüller bittet um keine Abstimmung. Sie bittet zudem, dass die Anfrage der Fraktion 

Bündnis 90/Die Grünen bis zum Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschuss 

beantwortet wird. 

 

Die Abstimmung wird an den Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschuss delegiert. 
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Zu 11 

 

Vollständige Begrünung des Parkdecks 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen SPD, FDP und FWS vom 11.03.2019 

Drucks. 16-228/I/945  16-21 

 

Stv. Hollerbach erläutert den Antrag. 

 

Die CDU-Fraktion begrüßt zwar diesen Antrag, bittet aber heute um keine Abstimmung. 

 

Die Abstimmung wird an den Haupt-, Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschuss delegiert. 

 

 

 

 

 

 

 

Ausschussvorsitzender       Schriftführerin 

 


